

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander, en la Adm. nistracion, calle de la Compañia, núm. 5. Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administracion. -En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Piz, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes. Fuera de la capital: 9 reales idem. - En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos de Madrid del día 12 tomamos las siguientes noticias:

El día 16 de setiembre se abrirá la matrícula de peritos agrícolas correspondiente al curso de 1867 á 1868, y quedará abierta hasta el 30 del mismo en la secretaría de esta seccion, sita en el real sitio de Aranjuez, calle de las Infantas, números 13 y 15.

El curso dará principio el día 1.º de octubre.

Los alumnos aspirantes á peritos presentarán á su ingreso los documentos siguientes:

1.º Su fé de bautismo legalizada, por la que acrediten tener 15 años cumplidos.

2.º Un atestado de buena conducta, firmado por el alcalde y cura párroco de su domicilio.

3.º Certificacion de un facultativo, por la que conste que el aspirante no padece enfermedad alguna contagiosa. Tampoco se admitirá á los que tengan defectos corporales que les inhabiliten para ejercer la profesion.

Por real orden se ha resuelto que ni por el real decreto de 12 de setiembre de 1861, ni real orden de 28 de enero de 1862, están exceptuados del uso del sello de 50 céntimos los recibos de las cantidades comprendidas en los documentos de giro en general, aunque se espidan á nombre y por las dependencias del tesoro, alcanzando solo los efectos de dicha real orden á las libranzas del giro mútuo, á que únicamente se contrae la parte dispositiva.

La recaudacion obtenida en junio último por todos conceptos ascendió á 138.583,193 rs. 10 céntimos.

Del estado comparativo publicado por la direccion de Contabilidad, aparece una minoracion de ingreso en junio de este año por 4.061,117 reales 19 céntimos. Esta baja procede de aduanas, papel sellado, tabacos y loterías.

Las cantidades satisfechas por el tesoro en junio último ascienden á 149.192,477.07.

Diferencia entre lo recaudado y satisfecho, 10.609,283.97.

El 30 se celebrará la subasta de la deuda del tesoro procedente del material, respectiva al presente mes.

La cantidad que resulta disponible para la adquisicion de dichos efectos, es la de 1.503.598.956 escudos, que se aplicará en totalidad á la deuda no preferente, goce ó no interés, mediante no existir en circulacion deuda preferente.

El 31 se verificará la deuda del tesoro procedente del personal, invirtiéndose en la adquisicion 276.961,826 escudos.

La Direccion de Estancadas avisa á los individuos que deseen optar á las vacantes que ocurran en el resguardo de sales, para que presenten en las mismas sus instancias acompañando originales las licencias que acrediten haber servido en el ejército ó Guardia civil.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha circular un real orden con fecha 9 del actual previniendo:

1.º Que la facultad del abogado de residir en cualquiera poblacion y ejercer desde ella su profesion para ante cualquier juzgado ó tribunal, sea siempre sin embarazar en lo mas mínimo el curso de los procedimientos ni sus trámites legales.

2.º Que cuando los autos hayan de salir de la capital del juzgado ó tribunal, en los casos no prohibidos en el art. 3.º del real decreto de 6 de junio de 1844, sea de cuenta y bajo la responsabilidad del abogado, garantida suficientemente á juicio del juez ó del tribunal la recogida de aquellos de poder del procurador y su devolucion al mismo.

De una carta de San Ildefonso que escriben á La Correspondencia con fecha 11, tomamos los párrafos siguientes:

Como anuncié á Vd. ayer, á las doce y media del día de hoy ha salido el señor Orovio para la frontera, y á la una lo han verificado los señores Ballestá, duque de Baena, marqués de las Amarillas y Mageniz.

Se nota un aumento de gente considerable. Pocas son las habitaciones que quedan por alquilar, y estos tres dias se aumentará una tercera parte mas la poblacion, sin contar la gente de los pueblos de toda la provincia, que no hacen gasto de ningun género, puesto que forman su campamento en las afueras y todos traen sus provisiones.

Se están repartiendo las papeletas de convite para el baile que tendrá lugar el 15 á las nueve y media de la noche. La reunion será de lo mas selecto y escogido de España porque se invita á la grandeza, autoridades y principales personajes de Madrid y otros puntos.

La iluminacion es por el estilo de la que se puso en 1853, con ligeras modificaciones. Con el fin de que tenga Vd. una idea bosquejearé lo que hoy alcanza la vista.

En ambos lados del parterre se levantan treinta arcos encontrados á cada lado, pintados con los colores nacionales, de unos seis metros de elevacion, cubiertos con vasos de colores, y en las ojivales que forma el cruce de estos, penden lámparas formadas de mas de treinta vasos cada una.

En el centro de los cuadros del jardín hay cuatro grandes palmeras, cuyo tronco y ramas ilumi-

narán mas de setecientas luces cada una; además existen paralelos á los arcos y tambien en el centro, dos hileras á cada lado de conos de bastante elevacion, en número de unos treinta y seis, y que girarán sobre su eje. Forma el complemento de este primer término en los extremos de la pared que hacen los arcos, cuatro grandes estandartes con los colores de las banderas de España y Portugal de vasos de colores; en los jarrones y centros faroles de todas clases á la veneciana; por fin en el último tercio superior de los magníficos tilos que sirven de muralla á este Vesubio, se colocarán cinco estrellas giratorias á cada lado como si estuviesen en el aire.

La subida de la cascada está cubierta á los lados de un sinnúmero de faroles de todas clases, tamaños y colores. La parte que domina este magnífico panorama estará iluminada, y á los lados seis estandartes iguales á los citados anteriormente.

Por último, como si estuviesen en el aire, se ven en grandes letras los nombres de Luis y Pía, y encima la corona real.

En la fachada de Palacio se colocarán en las cornisas cintas de vasos de colores y algunos adornos, así como en la entrada de jardín.

La comida será el 16, segun tengo entendido, y se invitará á unas sesenta ó setenta personas, sin embargo que este número es prematuro todavía.

CORREO DE PROVINCIAS.

CARTAGENA.—Las obras del puerto de Cartagena adelantan con rapidez, gracias al gran número de braceros que en ellas se ocupan, y que pasan de dos mil quinientos. Esperábase que la superioridad accediese á la solicitud del empresario, concediéndosele el abrir un vaciadero en la muralla de mar para facilitar la construccion de la escollera.

CATALUÑA.—Dicen de Tortosa que se esperaba la llegada de doscientos ó trescientos penados para la construccion de obras públicas.

ASTURIAS.—El gobernador de la provincia de Asturias, de acuerdo con el diocesano, ha concedido que en los dias festivos, que sean de mercado, permanezcan las tiendas de comercio hasta las dos de la tarde, pero sin muestras á la calle.

VALLADOLID.—Leemos en La Crónica Mercantil de ayer:

Anteanoche pasaron por esta capital con direccion á la frontera, los señores ministro de Fomento y Ultramar acompañados de dos grandes de España, altos funcionarios de palacio, con ob-

jeto de acompañar en su viaje á SS. MM. FF. Esperaban en la estacion á sus excelencias las autoridades de la provincia.

Anoche, acompañado de nuestro amigo el señor Dusmet y sus dos ayudantes, salió de esta capital para Miranda el Excmo. señor Capitan general de este distrito D. Francisco de Paula Garrido y Enrile.

En la estacion de Venta de Baños esperará á SS. MM. FF. el comandante militar de la provincia de Palencia Sr. Manfredi.

GUIPÚZCOA.—La diputacion foral de Guipúzcoa está preparando los salones de la casa consistorial de San Sebastian para el recibimiento y banquete que tendrá lugar á la llegada de Sus Majestades los reyes de Portugal.

PUERTO-RICO.—Durante el mes de abril han entrado en los puertos de Puerto-Rico: 235 buques con 34,753 toneladas y un cargamento valorado en 1.864,989 escudos.

Los buques salidos en igual mes fueron 226, con 34,030 toneladas y mercancías por valor de 2.292,233 escudos.

Los derechos aduanares fueron 239,304 escudos á la entrada, y 5,888 á la salida.

CORREO ESTRANJERO.

INGLATERRA.—En el banquete que el lord corregidor de Londres dió el día 7, el embajador de Rusia, contestando á un brindis que se habia dirigido al cuerpo diplomático, manifestó esperanzas por la continuacion de la paz en Europa.

Lord Derby contestando al brindis en honor de los ministros, declaró que Inglaterra deseaba la paz ante todo, y el Sr. Disraeli pronunció un discurso sobre la reforma electoral.

Ha ocurrido una gran catástrofe en el ferrocarril de Bray en Irlanda. Una locomotora y tres coches llenos de viajeros han caido desde lo alto de un puente á un abismo.

Confirmando lord Stanley en la cámara de los Comunes las últimas noticias de Abisinia, ha dicho que es prematuro considerar como libres á los prisioneros enropeos del emperador Teodoros.

PORTUGAL.—La suscripcion promovida en Portugal para reedificar el asilo de beneficencia que se incendió, ha producido ya lo bastante para construir un edificio de nueva planta. La comision ha formulado la propuesta para que se formen los planos y empiecen las obras.

RIO DE LA PLATA.—Las noticias del teatro de la guerra en el Paraguay alcanzan al 22 de junio. Reinaba grande actividad en el campamento de los aliados, y todo se preparaba para un ataque

—Aquí me quedo, dijo á Larchal; os daré el resto al salir.

El carcelero salió.

—¿Qué te dijo Honorina al separarse de mí? exclamó Héctor.

Dionisio retrocedió para contemplarle bien, y dijo:

—Habeis cambiado mucho desde que estais aquí.

—¿No te dijo nada?

—A fé mia, replicó el soldado, el momento no es oportuno para pensar en tonterías: lo que importa es abrirnos la puerta de la prision y yo os traigo oro con que comprar la llave.

Héctor inclinó la cabeza sobre el pecho y murmuró:

—Nunca, nunca!

—¿Cómo se entiende? Yo comprendo lo que son delicadezas del sentimiento, pero hay tiempo para todo.

Y sacó de su bolsillo una caja que contenia cincuenta luises de oro y una sortija de diamantes.

—El carcelero es hombre que sirve para todo: no tengais miedo y comprad su voluntad; tengo hartas noticias de él.

—¿Quién me envia ese dinero?

—Ya comprendereis que yo no lo he podido ahorrar de mi paga. Es del viejo.

—¿Qué viejo?

—El amigo del que trepa tan bien por los árbo-

ros de carton; habia convenido con Dionisio responder á su señal con una luz.

Aguardó presa de la mayor impaciencia, y poco á poco la desconfianza iba entrando en su corazon. Héctor escuchaba el eco de los cuernos, y las voces de los rondadores llegaban hasta él, pero nunca herian sus oidos los dos nombres, el suyo y el de Honorina que debian resonar unidos. Héctor escuchaba y conforme avanzaba la noche, la esperanza que hasta entonces le habia sonreido iba abandonando su corazon.

Decíase á cada instante: • ya se acercan, ya vienen, • y pasaba aquel grupo, y otro, y nunca la señal apetecida llegaba á su oido. Pasaban sin detenerse ante el castillo, y solo el paso monótono de los centinelas estaba allí fijo, perpétuo.

Las nueve se oyeron en el reló de la ciudad; las rondas estaban en todo su apogeo, por todas partes ruido, gritos y algazara... Poco á poco todo se fué calmando, el ruido estinguendo y á las diez la ciudad quedó en el mas profundo silencio.

Héctor era victima de la fiebre, y sus manos crispadas soltaron los hierros de la reja, retirándose al fondo de su prision y arrojándose inerte sobre la paja que le servia de lecho.

Sed ardiente le devoraba; cerró los ojos y pareció con aquel movimiento despedirse ya de la vida. Al cerrarlos, en vez del sueño cayó en brazos del delirio; y figurábase aun al pié de un árbol que guardaba en su tronco el billete de su amada

y detrás del cual vió pasar la fantástica cabalgata de los vagabundos.

Pareciale después que una forma blanca venia á arrodillarse al pié del árbol y en ella reconocia á Honorina más pálida, mas hundidos los ojos que de costumbre.

Oraba y lloraba á la par; la tierra diáfana y trasparente permitiale ver lo que guardaba en sus entrañas, y reconoció sus propios restos, sus huesos ya descarnados por la humedad del suelo.

Al mismo tiempo vagos acordes se percibian en el aire, y entonces se le aparecia un salon decorado de oro, de terciopelo, con millares de luces y de flores, y en él, entre otras ricas y elegantes damas, distinguia á Honorina ataviada con el traje nupcial, arrebatada en un voluptuoso wals por el comandante Legagneur.

Entonces se abria paso por entre la multitud, y al verle Honorina caia desfallecida, muerta... Él le habia dado la muerte!

¡Caso extraño! Héctor, tenia la conciencia de su estado, queria sacudir aquel penoso ensueño, y no podia; y el delirio, más poderoso que él, le dominaba, le abatía.

Una hora mortal pasó así: al cabo de ella creyó oír el pesado andar de su carcelero en el pasillo y después una llave penetrar en la cerradura de su prision.

Estremeciése de alegría; á aquella hora no tenia para qué entrar allí, y solo podian ir á bus-

que debía decidir de la suerte de la campaña. Se habían embarcado en Paso de la Patria las tropas destinadas á reforzar el ejército del general baron d'Herval.

La escuadra continuaba bombardeando sin descanso las fortificaciones de Curupaity.

Las guerrillas de Felipe Varela habían sido batidas en un sangriento combate por las tropas del general Paunero.

BRASIL.—Las últimas noticias del Brasil dicen que en Montevideo se había querido volar el palacio del gobierno, con ayuda de una mina, pero fué descubierta á tiempo la conspiración. Se han hecho numerosas prisiones, pero no se conocen mas detalles sobre este asunto.

CANDIA.—Las noticias de Candia de origen griego, dicen que los turcos se retiraron de Sphakia sin haber podido dominar en este distrito, y que buques de guerra franceses, rusos é italianos están embarcando mujeres y niños candiotas en las costas de dicha isla para conducirlos á Grecia.

ROMA.—El martes de la semana pasada se tomó una sublevación popular en Roma y al efecto se tomaron todas las medidas necesarias para vencerla, teniendo los cañones preparados y las tropas dispuestas en los cuarteles. Hicieronse dicho dia bastantes prisiones.

—Vuelve á decirse que una banda de garibaldinos se dispone á invadir el territorio pontificio por el lado de Viterbo.

—Dícese que Su Santidad va á invitar á muchos soberanos para que vayan á Roma con motivo del próximo concilio general, y se añade que la emperatriz, no solamente intenta acceder á esta indicación, sino que quisiera determinar á Napoleón III á ir tambien al Vaticano. Pero de aquí á entonces podrán ocurrir muchos acontecimientos que hagan fracasar los cálculos y las combinaciones.

PRUSIA.—El gobierno prusiano ha dado orden á su representante en Méjico, Sr. Magnus, para que abandone aquel país, dejando á su elección escoger el representante á quien se confie la protección de los intereses alemanes en Méjico.

—Espérase en Berlín á los reyes de Suecia.

El presidente del Consejo de ministros bávaro, príncipe de Hohenlohe, ha recordado á los demás gobiernos alemanes del Sur que pronto empezará en Munich una conferencia militar para arreglar definitivamente muchas cuestiones que quedaron en suspenso en la conferencia de 5 de febrero de 1867, y especialmente el estado en que deben quedar las plazas de Ulm y de Rastadt.

AUSTRIA.—La Gaceta narodowna de Lemberg asegura que se va á concentrar un cuerpo considerable de tropas austríacas en las inmediaciones de Cracovia, cerca de la frontera austro-rusa. Este cuerpo se compondrá de 40,000 hombres, mandados por el archiduque Alberto, y su concentración se considera como una contra-demonstración á la de las tropas rusas y prusianas entre Kalisz y Czenstochwa. La Gaceta de Viena desmiente esta noticia.

—La opinión pública de Austria sigue marcando cada vez mas su oposición á las negociaciones que comprometan al Austria en una liga cuyo

mal éxito traería nuevos infortunios. En realidad la parte ilustrada y previsora de los habitantes piden al Austria que cure sus heridas antes de exponerse á recibir otras.

«Una agresión ruso-prusiana que tendiese directamente á la disolución y á la repartición del imperio austriaco, dice uno de los principales periódicos de Viena, es lo único que podría obligar á Austria á recurrir á la alianza francesa como medio desesperado de salvación.»

FRANCIA.—El 16 de este mes á las dos de la tarde se inaugurará en el anfiteatro de la escuela de Medicina de París el congreso médico internacional.

—El sábado último convidaron los emperadores franceses á su mesa á varios jefes árabes de los que actualmente residen en París. La emperatriz Eugenia los presentó á los reyes de Portugal y de Suecia.

—El emperador Napoleon ha contribuido con cincuenta mil francos á la suscripción abierta en Francia para los gastos de la expedición al polo Norte que se propone hacer el Sr. Gustavo Lambert.

—A La Correspondencia dirigen la siguiente carta:

París 7.

El jurado de las máquinas agrícolas ha premiado el concurso de las secadoras, las regadoras y de las guadañadoras, en el mismo orden que indiqué á ustedes. No podia ser menos, dados los resultados del trabajo, la conciencia del jurado y el juicio que formaron los concurrentes.

Aquí afluyen algunos españoles mas que estos dias: entre ellos se halla el duque de la Torre, que ha llegado con su señora.

Se preparan para la segunda quincena de este mes grandes fiestas en el parque de la esposición para sacar algun dinero: la comision imperial no se descuida en sacar partido de la esposición.

Háblase de una revision en los aranceles británicos, favorable siempre á la idea libre-cambista como resultado del estudio que los ochenta y cinco jurados ingleses han hecho de la esposición de París.

Asegúrase que al banquete que van á dar los expositores al emperador asistirán muchos millares de personas, y que se aprovechará ese dia para la petición que piensan hacer de que se autorice una nueva revision á ciertos objetos que no han sido premiados indebidamente. Menester será acceder á ello, porque todo el mundo está disgustado de la voracidad francesa en adjudicarse premios. ¿Qué hará España? ¿Reclamará tambien? Si no lo hace hará muy mal.

Ya están colocados en el Trocadero los edificios y aparatos construidos para los fuegos artificiales que han de tener lugar con motivo de la fiesta del emperador. Dicen que ese dia publicará el Monitor una larguísima lista de condecoraciones de la Legion de honor.

Anteayer, el señor marqués de Bedmar, el marqués de Corvera, el conde de Labisbal y otros varios españoles, tan distinguidos como estudiosos, hicieron una visita á la famosa escuela práctica de agricultura Grignon, y tuvo la honra de con-

tarme entre los visitantes, en calidad de curioso, y la verdad, no salí edificado de los adelantos agrícolas que presentaba la escuela. En nuestro país hay mejor y mas bien organizado. Verdad es que dicen que la escuela va ahora á montarse de nuevo. Bien lo necesita, pues hace poco favor, tal como está, á la capital que han dado en llamar del mundo civilizado.

La política duerme.

—Una carta de Marsella da interesantes detalles de los últimos robos que se han intentado en los caminos públicos de Francia. Dice así:

Marsella 7 de agosto.

Hace algun tiempo tenemos tambien bandolerismo á esta parte de los Alpes. En un principio se dió á conocer con la detención de coches y carros en los montes inmediatos á Niza; la policía local no pudo conseguir la detención de estos malhechores; pero pronto se apercibió de que eran protegidos por el silencio de los labriegos, á quienes contenía el terror. Envalentonados con la impunidad, los bandidos se dirigieron hacia Marsella, en donde esperaban hacer mejores presas.

En efecto, en la noche del sábado al domingo último un grupo de ocho ó diez hombres armados atacaron, en la carretera de Marsella á Aix, á un arquitecto de esta que iba en carruaje, le robaron el reloj, las alhajas y todo el dinero que llevaba encima, y lo propio hicieron con el criado que le acompañaba. En la misma noche intentaron detener una diligencia que iba á Digne, capital del departamento de los Alpes inferiores, pero el conductor lanzó á escape los caballos y burló el intento de los bandidos. Entonces se echaron sobre otra diligencia que estaba próxima y tambien se les escapó; pero los bandidos hicieron una descarga sobre este coche, dando muerte á un hombre de 33 años que iba á Aix á ver á su esposa. Una hora despues detuvieron en la misma carretera á dos hombres.

La policía de Marsella, secundada por la tropa de línea, ha logrado sorprender y cojer á algunos individuos de esta partida. Está buscando á los demás y entretanto ha invitado á los periódicos locales á que guarden completo silencio. Se asegura que estos bandidos son italianos.

Por lo demás, la mayor parte de desmanes cometidos en Marsella y en sus inmediaciones lo son por piemonteses ó genoveses; hay unos treinta mil en esta, y esa emigración de obreros, compuesta principalmente de faquines, albañiles y braceros, no es precisamente la sociedad escogida de los antiguos Estados piemonteses.

Como los camiónes de Francia han llegado á ofrecer completa seguridad, gracias á los gendarmes, esos atentados han causado gran sensación.

MÉJICO.—Dícese que Porfirio Diaz se ha declarado contra la ejecución de Maximiliano. Han marchado 3,000 juaristas para ocupar á Matamoros. Juarez ha enviado considerable número de tropas para reducir á Losada.

—El Correo de los Estados Unidos trae nuevas noticias de Méjico.

Confírmase el fusilamiento de los generales O'Haran y Vidaurri. El primero estuvo mandando

durante dos años las tropas imperiales entre Cuernavaca y Méjico. Trató de fugarse de esta capital metido en un cajon que iba cargado en una carreta. La pequeña estatura de O'Haran facilitaba la ejecución de esta estratagemas, que descubierta por algunos, fracasó por completo. El cajon fué hecho añicos por una multitud exasperada que arrastró al general y concluyó por fusilarle.

El 8 de junio fué descubierto Santiago Vidaurri en la casa de un anglo-americano llamado James Wright, calle de San Camilo, núm. 6. Vidaurri estaba medio disfrazado, con barba postiza. Una vez preso pidió á Porfirio Diaz que le juzgase, pero este le contestó que estaba virtualmente condenado por el hecho de no haberse presentado conforme á las órdenes del gobierno. En su consecuencia fué fusilado inmediatamente en la plazuela de Santo Domingo.

Marquez no ha sido descubierto todavía, pero se tiene casi completa seguridad de que no ha salido de la capital, porque si estuviera en seguridad se sabría el sitio en que estaba. Se hacen grandes esfuerzos para encontrarle. Durante algun tiempo ha estado oculto en la iglesia de los Angeles, situada en un arrabal de Méjico, pero cuando se fué á buscarlo habia desaparecido.

El representante de Francia, Sr. Dano, pidió á Porfirio Diaz que le proporcionase medios para dirigirse con su familia y 250 franceses, hombres, mujeres y niños á la costa. Diaz puso esta petición en conocimiento de Juarez, que respondió al señor Dano esperase su llegada á la capital. Créese que este asunto no tendrá consecuencias graves y los representantes de Italia, Bélgica y Austria esperan á que esté resuelto para retirarse con el representante de Francia.

Dícese que un oficial del partido imperial, llamado Juan Velez, se apoderó del pueblo de Tacamboro, llevándolo todo á sangre y fuego en venganza de las ejecuciones de Querétaro.

Los comerciantes de Méjico han prestado á Porfirio Diaz 200,000 duros sin interés para pagar á las tropas.

A pesar de las declamaciones de los periódicos, las autoridades juaristas quieren conciliarse, si no las simpatías, al menos la benevolencia pasiva del gobierno de los Estados Unidos.

Un despacho de Nueva-Orleans dice que los antiguos ministros Lacunza y Lares han sido arrebatados á viva fuerza de la casa del cónsul inglés donde se habian refugiado, y probablemente se les fusilará. Porfirio Diaz ha tratado de explicar la violación del domicilio de un representante extranjero, declarando que Inglaterra no habia reconocido el gobierno liberal, y por consiguiente no habia que guardar respeto alguno escepcional con el representante de la Gran Bretaña.

Se confirma por noticias particulares el fusilamiento en Querétaro de Castillo, Otero y otros diez generales mas. Asegúrase que las autoridades juaristas han prohibido á los periódicos la publicación de estos actos sanguinarios.

El general Canales, que segun se sabe, se ha proclamado gobernador de Tamaulipas, ha ocupado militarmente á Victoria y San Fernando, imponiendo contribuciones forzosas.

carle para la ejecución. A la par que daba abrigo á esta desconsoladora alegría, resonaron al pie de la torre las voces poderosas de Juan Guern y su mujer que gritaban:

—¡Prometidos, prometidos, prometidos!

¿Seria la señal? ¿Honorina arrepentida le enviaba un rayo de esperanza?

Se puso vivamente en pie, y en el mismo instante el «¡quién vive!» de los centinelas. Héctor llevó sus dos manos trémulas al corazón y temió que no les dejasen acabar.

¿Qué vehemente fué la súplica de un instante que elevó al Señor!

En aquel momento la llave rechinó en la cerradura, y un instante despues el nombre suyo y el de Honorina se pronunciaban unidos al pie del castillo.

Héctor encendió un fósforo: no necesitaba escuchar el resto de la frase.

Tres tiros de los centinelas le hicieron dejar aterrado la ventana. En aquel momento la puerta se abrió:

El carcelero levantó su linterna, detrás de la cual se distinguía su rostro chato y aplastado y su poblada cabellera, que llegaba casi á unirse con sus cejas.

—Hola, esclamó, parece que se ocupan de vos por allá abajo; ¿tratan de sitiar la torre?

Y añadió riendo:

—Pues que se apresuren; vengo á decirlos que

cuencia, y él mismo parecia provocar una confianza como hombre que espera recompensa por la evasión.

Héctor permanecía mudo y esperaba.

La mañana del primer domingo de cuaresma, Larchal añadió á las provisiones una botella de vino. Estaba cierto de haber sentido dinero. Héctor rehusó beber.

—Reflexionad que cuando tengais media docena de balas en el cuerpo, ya no será tiempo. ¿Qué diablo! un carcelero no ha de cojerlos por la mano y plantarlos á la puerta.

Como se vé, Larchal presentaba de frente la cuestión; Héctor permaneció sordo á esta oferta mal disfrazada; Larchal salió llamándole en su interior estúpido.

Héctor pasó todo el dia del domingo en un estado de calma semejante al idiotismo, y el carcelero no acertaba á darse cuenta de aquella insensibilidad.

A las ocho de la noche, hora en que comenzaban á salir las rondas, Héctor abrió su ventana larga y estrecha que estaba á cinco pies del suelo. Subió sobre un banquillo y trató de observar por fuera, no percibiendo mas que la nieve, que como ya sabemos caía en espesos romolinos.

Tanteó las barras limadas ya, que no se sostenian mas que en un hilo: Larchal no reconocía nunca la ventana.

Héctor sacó de su bolsillo una carrera de fósfo-

les; no le he preguntado su nombre, porque creí que le sabriais. Ahora hé aquí limas.

Héctor recharó uno y otro, y murmuró con amargura:

—¡No me ama! ¿Para qué quiero vivir?

—¿Voto á mil diablos! Si no os ama, ¿por qué sollozaba tanto por el camino? ¿Partía el corazón! Os juro que os ama.

—Si es verdad, que me lo diga...

Dionisio dió un paso atrás. No habia visto nada tan inverosímil en la puerta de San Martín.

—Escuchad, señor Héctor: el viejo os ha dado cuanto tenia y es preciso no despreciarlo; yo iré como la paloma del arca hacia la doncella; pero volver á traeros su contestación, no lo esperéis; ¡es imposible!

Héctor acogió con la alegría de un niño ésta consoladora promesa. Nada para él de mas interés que ir á preguntarle á Honorina: ¿Debe morir ó vivir?

Buscaron un medio de inteligencia en el caso probable de que el soldado Dionisio no pudiera volver á la prision, y Héctor, como hijo de Sedan, pensó al momento en las rondas: Moniun partió despues de haber jurado por su honor que en persona ó por medio de la señal le daría cuenta de la respuesta de Mlle. Blamont.

Con esta condicion Héctor guardó las limas y el dinero. Su carcelero entraba á verle con fre-

TURQUÍA.—El día 7 por la mañana llegó á Constantinopla el sultan, de vuelta de su viaje por Europa, que ha durado un mes.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

París 10.—Créese que el representante de Austria en Madrid, conde de Crivelli, será enviado á Bruselas.

París 12.—El *Etendard*, dice el *Moniteur*, publicará el 15 de agosto varias decisiones importantes, que merecerán una acogida favorable de la opinión pública.

Los reyes de Portugal se han marchado ayer noche.

Méjico.—Los generales Gomez y Canales, partidarios de Ortega, retirados en el estado de Tamaulipas, inspiran serias inquietudes á Juárez, quien mandó tropas contra ellos.

La Abeja Montañesa

SANTANDER 14 DE AGOSTO.

Entusiastas por todos los adelantos, y muy especialmente apasionados de los que pueden influir mas directamente en facilitar las transacciones mercantiles, no podemos menos de mirar con predileccion las cuestiones que se rozan con las mejoras de los numerosos puertos que cuenta nuestra península.

Constantemente hemos abogado por que la atención de los hombres influyentes de nuestro país se fije en las necesidades que en este ramo existen por satisfacer plenamente en esta localidad; y con tal mira, y arrojando á veces hasta la impopularidad que contra nuestros deseos se ha procurado concitar en ciertas cuestiones de este género, hemos insistido en reclamar que se lleven á cabo las grandes obras de ensanche iniciadas con ciertos visos de entusiasmo, pero á menudo interrumpidas y contrariadas á pretexto de intereses que se suponían vulnerados.

Haciéndonos superiores á tales contradicciones, no hemos de cejar en nuestro propósito; antes bien persistiremos uno y otro día en reclamar la ejecución de esas obras, tan necesarias, á juicio nuestro, para que no decaiga, hasta llegar á la nulidad, la importancia mercantil de nuestro puerto.

Hoy nos obliga á recordar este asunto la noticia que vemos consignada en un colega respecto á las obras del puerto de Barcelona, las cuales, á lo que parece, van á entrar muy luego en el período de ejecución, ofreciendo en este caso un contraste para nosotros aflictivo la actividad, desplegada en otros pueblos y el abandono en que aquí se dejan los proyectos análogos, no obstante su confesada influencia en el porvenir de nuestro puerto, cuyas naturales ventajas se neutralizarán indefectiblemente, si continúa imperando ese fatal espíritu de inercia y abandono.

Estúdiense y compárense los datos siguientes contenidos en el periódico á que aludimos, que ciertamente merecen se les preste en nuestro país la mayor atención:

«Importantes son, dice, las obras que se han de verificar en Barcelona, llamado á ser el gran depósito del comercio español, una vez abierto á la navegación el istmo de Suez. Ya por su situación privilegiada, ya por la actividad de los catalanes y ya tambien por las relaciones mercantiles que sus moradores han conservado siempre con otros países, Barcelona debia, y efectivamente ha sido designada como la base de nuestro comercio en el Mediterráneo y con las naciones orientales, para cuyo efecto era necesario realizar una gran mejora en las condiciones de su puerto.

El proyecto aprobado y en vias de ejecución de las obras que se han de ejecutar, consiste en la limpia del fondo hasta una profundidad de 8 á 10 metros, y en cerrar el puerto por medio de la muralla y de muelles al Este y al Oeste. De esta manera quedará una superficie de 143 hectáreas, con el fondo suficiente para que puedan anclar los buques de mayor porte, aun las fragatas de guerra de 7 á 8 metros de calado.

Además de estas obras principales, se ejecutarán mas tarde dársenas, gradas, diques flotantes y almacenes. La magnitud y coste de las primeras aparecen del siguiente resumen:

Muelle del Este.—Tendrá de longitud

1.024 metros y se halla presupuestado en 21.029,898 reales.

Muelle del Oeste.—Será de 440 metros de largo, y está apreciado en 4.200,631 reales.

Muelle de la muralla.—De 1,810 metros, y 10.112,965 reales de coste.

Limpia.—Se calcula en 2.345,000 metros cúbicos, y su extracción en 9.717,564 reales.

El total del presupuesto asciende, pues, á la suma de 45.061,058 rs.; cantidad que no es en verdad excesiva si se ha de formar un gran puerto comercial que pueda sostener la competencia con el de Marsella, centro de la navegación del Mediterráneo.»

A la vista de estas cifras se comprende todo lo mezquino que es el trabajo empleado en nuestro puerto que, así como Barcelona en el Mediterráneo, debia ser el emporio comercial en el Cantábrico. Hé aquí por qué nos aflije la comparación.

VARIEDADES.

La Filosofía española.

(Conclusion.)

Como Vallés y Gomez Pereira en las regiones de la Física especulativa, como en las de la Antropología Juan Huarte y D.ª Oliva Sabuco, remontan también á grande altura en las de la Moral y Política otros dos ilustres eclécticos, Saavedra Fajardo, *Empresas políticas, República literaria, y Quevedo, Defensa de Epicuro, Vida de Marco Bruto, Política de Dios y gobierno de Cristo, Providencia de Dios*, etc. Saavedra no parece cuidarse de esponer los principios fundamentales de donde deriva sus máximas. Quevedo, por el contrario, trata de inquirirlos y elevarlos á ellos y formularlos, siquier sea embrionariamente. En la última obra citada ha descubierto el Sr. Valera (1) rasgos notabilísimos de alta metafísica, que eran como un «pre-sentimiento de la Filosofía por venir.»

Si los hubieran tenido á la vista, ni el Sr. Vidart habria necesitado aguzar tanto su ingenio para conciliar la *Defensa de Epicuro* con la *Vida de Marco Bruto*, ni el Sr. Azcárate habria puesto á Quevedo entre los precursores de Condillac y Helvecio. Más en lo cierto estaria tal vez el respetable autor de la sabia *Exposición histórico-crítica de los sistemas filosóficos modernos* si hubiese reconocido á nuestro famoso polígrafo por uno de los ascendientes de los *Verdaderos principios de la ciencia*. Quevedo, sin saber de Descartes, procede, como Descartes, psicológicamente, asentando que «se vé mejor lo que se cree á persuasión de la razon,» que lo que se mira con los ojos,» y que, «si el alma no tuviera las ideas de perfeccion, de hermosura y de verdad absoluta, le faltaria noticia de ellas para presumirlas por los sentidos.» ¿Qué hay de comun entre estas y otras sentencias parecidas que las desenvuelven y esplican, y la mezquina filosofía de la sensación?

Cerraremos esta serie de pensadores independientes con el nombre de Caramuel que, por confesion de sus mismos enemigos, cual lo fué el alemán que escribió el *Anti-Caramuel*, tenia ingenio como ocho, y, según testifica la dilatada lista de sus voluminosas obras, abarcaba y dominaba todos los conocimientos humanos, siendo una verdadera enciclopedia viviente. Teólogo, filósofo, matemático, astrónomo, juriconsulto, historiador, filólogo, músico, etc., aquel hombre original y extraordinario, aquel Raymundo Lulio del siglo XVII, que con sus discursos convirtió 36,000 herejes á la fé católica, merecia que sobre su vida y escritos se compusiera un libro. Solo de filosofía ó de materias muy conexas con ella nos quedan suyos, á mas de los que cita el Sr. Vidart, los tratados siguientes, y aun quizá omitamos alguno: *Apparatus philosophicus, Philosophia rationalis, Metalógica, Philosophia naturalis, Pandorium Physico-ethicum, Hercules logici libri tres, Severa argumentandi methodus, Grammatica audax, Precursor logicus, Caramuelus Deus, Officii divini encyclopaedia, Bernardus triumphans de Petro Abailardo et Gilberto Porriano, y Mathesis audax*, en que resuelve aritmética y geoméricamente las cuestiones mas intrincadas de la Lógica, la Física y la Teología. Caramuel fué probablemente el primer español que se ocupó en el examen y juicio crítico de las doctrinas de Bacon de Verulamio, Descartes y Gassendo. En la *Philosophia rationalis* y en la *Metalógica* sostiene las ideas arquetipas del fundador de la Academia en igual sentido que Foxo Morcillo: «Ecce universalis platonica dice, facillimo negotio defenduntur... et nihil mali habent, quam quod simus aliter instituti, et á nostris magistris declinare nesciamus.» ¿Será, por eso, adversario sistemático del aristotelismo? No; su genio es tan imparcial como libre y resuelto; vedle retratado en estas otras notables palabras: «Non ago Peripateticorum hostem, tamen, nec esse, nec dici velim peripateticus: Unicum veritatem quero; veracitatem amo; et sicuti illam sit asequuntur Aristoteles, sicuti istam servaverit, ab illo sum» (2), donde parece sobrevivir el espíritu de Juan Luis Vives y presentirse el del insigne P. Feijóo.

Quedaría incompleto este bosquejo de la Filosofía española en la época austriaca, si á los cinco grupos que acabamos de reseñar, no agregásemos otro en que todos ellos están representados en mayor ó menor escala, y compuesto, por lo mismo, de elementos heterogéneos y aun antagónicos

(1) Véanse sus magníficos artículos sobre las *Obras de Quevedo*, insertos en los números 16 y 18 de *La América*, en 1859, y no incluidos en sus *Estudios críticos*.

(2) *Metalógica*, lib. IV, disput. VIII.

bajo el aspecto de los principios, pero que, sin embargo, presenta cierta manera de unidad por la índole estrínsecamente homogénea de sus producciones filosóficas consideradas en la relacion meramente literaria. Nos referimos al de *pensadores histórico-críticos*, necesariamente numerosos en aquellos siglos de erudicion y controversia, cuando tan varias tendencias se abrian paso en la esfera científica y con tan vivo afán estudiaban nuestros sábios los sistemas de la antigüedad y sus multiformes derivaciones. A él pertenecen por algunas de sus mejores obras Foxo Morcillo, Vives, el Brozense, Carillo de Villalpando, Quevedo y Caramuel, de cuyos méritos no necesitamos hacer nueva suma. Pertenecen asimismo Bocarro Francés de Rosales, *Sistema contra Aristoteles*, Hernando de Herrera, el salmantino, *Ocho levdadas contra Aristotil y sus discípulos*, Gonvea, *Adversus Petrum Ramum pro Aristotele, Critica pars certans cum M. Tullii Topica*, Antonio Juan Andreu, *Philosophie peripateticæ encomium*, Pedro Juan Nuñez, *In vitam Aristotelis notæ, De causis difficultatis Aristotelis, De claris peripateticis*, Pedro Martínez de Brea, *De anime immortalitate ex peripatetica schola*, Antonio Luis, *De erroribus Petri Aponensis in Aristotelis problematis explicandis*, Antonio de Obregon, *Discursos sobre la Filosofía moral de Aristoteles*, Francisco Ruiz, *Juicio imparcial de Aristoteles*, Pedro de Valencia, *Academica seu judicium erga verum* (1), Jaime Oleza, *De erroribus philosophorum*, Juan Bautista Poza, *De placitis philosophorum*, Vicente Mariner, *Disertationes super philosophorum varias sententias*, Martin de Saravia, *De dignitate naturæ humanæ et sapientiæ stoicæ*, Alfonso de Orozco, *De la verdadera y falsa filosofía*, el maestro Venegas, *Diferencia de libros que hay en el universo*, Castillo Calderon, *Exorcismus pneumaticus Physico-theologicus contra ethnicos philosophos, Psendo-Trimegistos et anti-Platonis, qui asserunt mundum esse hominem magnum, Legion Theophrasticum de certitudine invariabili discursus scientifici*, y—para poner fin á esta enumeracion que aun pudiera alargarse bastante,—Domingo Fernandez de Navarrete, misionero dominico, que, en sus *Tratados históricos, políticos, ethicos y religiosos de la monarquía china*, antes que ningun otro europeo y con una exactitud apenas superada por los sinólogos de nuestros dias, espuso detenidamente la vida y filosofía de Confucio, la moral chinesca y la secta literaria y sus teorías metafísicas, según las habia aprendido de los doctores del celeste imperio.

Con esto tenemos redondeado, en sus lineamientos principales, el cuadro cuyo diseño nos habiamos propuesto por via de ampliacion y suplemento al trazado por el Sr. Vidart. Pero antes de pasar á la siguiente centuria, cúmplenos hacer algunas observaciones que juzgamos muy conducentes para que el lector acabe de formar concepto claro y distinto de las cosas y de nuestra manera de entenderlas y apreciarlas.

Aunque hemos englobado el siglo XVI con el XVII, considerándolos como un solo ciclo filosófico, porque la ciencia del segundo, salvo contadas escepciones, no fué en realidad otra cosa que una continuacion restringida ó mas bien un residuo de la del primero, así respecto á los principios como á los métodos, sin que ningun elemento nuevo viniera á trasformarla, ni revolucion alguna interior, desarrollando los gérmenes preexistentes, alterase de un modo radical las condiciones de su existencia, no por eso ha de pensarse que desconocemos la inmensa distancia que hay del uno al otro en erudicion, genio, actividad intelectual y elevacion de miras. ¡Ni cómo desconocerla!

En tiempo de Carlos I y Felipe II, la filosofía española crece y se ensancha vigorosamente, menos suelta y audaz que la italiana, pero mas sensata, profunda y religiosa, reflejando en su severa grandeza la grandeza del imperio de ambos mundos. Por el contrario, en los reinados subsiguientes mengua, se encoge, languidece, y, valga la expresion, se petrifica, al par de la nacion toda, como si el calor vital la abandonara. El escolasticismo, la ciencia oficial, digámoslo así, de aquella época, de preponderante que era, se hizo esclusivo, sobreponiéndose á las demás doctrinas en términos de impedirles arraigarse y fructificar en nuestro suelo, cuando va el resto de Europa hervia en novedades filosóficas de la mayor trascendencia. Cayó así en desuso el practicar la segunda parte de aquella admirable máxima de San Agustin: *In necessariis unitas, in dubiis libertas, in omnibus charitas*; de donde resultó, como indefectible consecuencia, que, paralizada la legítima indagacion racional, el *ergotismo* se enseñorease completamente de la Escuela, fomentando los vicios y ahogando ó desnaturalizando los principios sanos que entrañaba, hasta convertirla en un dedalo inescrutable de argucias y abstracciones de abstracciones, á pesar de la oposicion ó desvío de uno ú otro ingenio superior; bien como notable coincidencial el *cullerianismo* y el *churriguierismo* se apoderaron de la literatura y del arte, desfigurándolos y corrompiéndolos lastimosamente, á despecho de los clamores del buen gusto, que se perdian en el desierto. No es nuestro el determinar las causas de semejante degeneracion, que, á lo menos las remotas, debieron de ser generales, puesto que general y no limitado á un solo orden de hechos y relaciones era entonces el abatimiento de la nacion española; lo cual no obsta á que otras causas subalternas y especiales, cooperando con aquellas, dentro de su esfera propia, influyesen tambien y mas inmediatamente en la decadencia de las disciplinas filosóficas, expresion suprema de la vida y espíritu de los pueblos. Algunas de estas causas secundarias halláanse erudita y sólidamente explicadas, si quier no podamos aceptar todas las razones que se dan, en el excelente *Método de estudios monásticos*, del abad benedictino Fr. Alonso Cano, ecléctico, que floreció en los dias de Carlos III.

(1) Este bello opúsculo y la Apología de Aristoteles, por Cardillo de Villalpando, incluyó Cerdá y Ricó en sus *Opuscula selecta et rariora*, tom. I.

Para nosotros, la mas próxima de ellas, la última, la decisiva fué, á no dudarlo, la falta de libertad, tan dañosa en filosofía como la de unidad en religion, como la de caridad en todo. Por eso repetiremos siempre con San Agustin: *In necessariis unitas, in dubiis libertas, in omnibus charitas*. Proseguiremos mas adelante.—G. L. R.

GACETILLAS.

EL ROCÍO Y LAS FLORES.

En el tierno capullo de linda rosa fresco y puro rocío blando reposa: así en tu alma tambien el amor puro descansa en calma.

Todas las flores saben que su consuelo con la noche apacible baja del cielo: tu alma pura del cielo alegre espera paz y ventura.

Más puro que las aguas del manso rio desciendo con la noche fresco rocío: todo lo inunda; cuanto el campo sustenta tanto fecunda.

Su misteriosa esencia es á las flores lo que son para el alma puros amores: dálas sustento, esperanza y consuelo, vida y aliento.

Al despuntar la aurora por el collado cubren preciosas perlas el verde prado; si el sol le alumbra, su manto de esmeraldas ciega y deslumbra.

Tu estremada hermosura, cándida Flora, ciega y fascina al hombre y le enamora. ¿Sientes perdella? No: tienes la del alma que es aun mas bella.

Por eso te comparo, dulce bien mio, con las modestas flores, con el rocío; pues no disuena que á lo bueno se iguale quien es tan buena.

Ya sabes que el rocío es á las flores lo que son para el alma puros amores: ¿Crees esto nuevo? ¡Cuánto quiero decirtel... Mas no me atrevo.

Agosto, 1867.

P. F. CAMPA.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Comercio, de 47 ts., cap. D. J. Zabalo, de Bilbao con vino y otros efectos á varios.
Id. Primero de España, de 47 ts., cap. D. V. Alonso, de id. con 76 sacos cebada á D. L. García. Vino tejidos y otros efectos á varios.

BUQUES DESPACHADOS.

Vapor Comercio, de 47 ts., cap. D. J. Zabalo, para Bilbao con azúcar y otros efectos.
Patache Luisa, de 19 ts., cap. D. J. Bermúdez, para Llanes con madera, harina y otros efectos.
Bergantin Joaquin, de 146 ts., cap. D. A. Arana, para la Habana con 1,422 barriles mayores, 50 medios y 160 sacos harina.
Pailebot Elena, de 19 ts., cap. D. J. Santamarina, para Villaviciosa y Gijon con harina, salgado y otros efectos.
Vapor Apóstol, de 119 ts., cap. D. M. Leal, para Sevilla y escalas con 2,102 sacos harina y otros efectos.
Id. Zurbarán, de 325 ts., cap. D. G. Villamazares, para Vigo y Cádiz con 701 sacos harina y otros efectos.

CAMBIOS DE HOY.

Londres al 11 de setiembre 50-15, al 3 de noviembre 50-30.
Cádiz á 8 div. 1/2 daño.
Sevilla á 8 div. 1/2 daño.
Búrgos á 8 div. 1/2 daño.
Valladolid á la vista par. á 8 div. 1/8 daño.

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 15 de Mayo de 1867.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

Correspondencia con el ferrocarril del Norte.

PRECIOS. Clases.			Estaciones.	Tren n.º		PRECIOS. Clases.			Estaciones.	Tren n.º		Tren n.º		Tren n.º	
1.ª	2.ª	3.ª		Misto.	Correo.	1.ª	2.ª	3.ª		Correo.	Misto.	Misto.	Ll.	S.	Ll.
4 25	3 25	1 75	Santander.	Ll.	3 45	2 45	1 15	Alar.	Ll.	11 52	11 52	11 52	11 52	11 52	11 52
6 25	4 25	2 25	Boo.	S.	3 57	2 57	1 27	Alaya.	Ll.	12 12	12 12	12 12	12 12	12 12	12 12
10 75	7 50	4 25	Guarnizo.	Ll.	9 7	8 31	4 37	Aguiar.	Ll.	12 32	12 32	12 32	12 32	12 32	12 32
15 25	10 25	5 75	Renedo.	S.	9 25	8 53	5 13	Quintanilla.	Ll.	12 42	12 42	12 42	12 42	12 42	12 42
18 50	12 75	7 25	Torrelavega.	Ll.	9 47	9 56	5 18	Manapocera.	Ll.	1 4	1 6	1 6	1 6	1 6	1 6
21 25	14 75	8 25	Las Caldas.	S.	10 6	10 13	5 53	Pozuel.	Ll.	1 26	1 23	1 23	1 23	1 23	1 23
25 50	17 25	9 50	Los Corrales.	Ll.	10 22	10 25	5 52	Reinosa.	Ll.	1 47	2 13	2 13	2 13	2 13	2 13
28 25	19 25	10 50	Las Fraguas.	S.	10 42	10 26	6 11	Santiurde.	Ll.	2 41	2 43	2 43	2 43	2 43	2 43
29 25	20 25	11 25	Santa Cruz.	Ll.	10 52	10 56	6 20	Pesquera.	Ll.	2 49	2 51	2 51	2 51	2 51	2 51
39 75	27 25	15 25	Portolin.	S.	11 5	11 7	6 30	Montabiz.	Ll.	3 3	5 10	5 10	5 10	5 10	5 10
41 25	28 50	15 50	Barcenan.	Ll.	11 14	11 24	6 40	Barcelona.	Ll.	3 33	5 41	5 41	5 41	5 41	5 41
47 25	32 50	17 75	Montabiz.	S.	11 53	12 4	7 16	Poroln.	Ll.	3 46	5 43	5 43	5 43	5 43	5 43
52 50	36 25	19 75	Pesquera.	Ll.	12 29	12 54	7 47	Santa Cruz.	Ll.	3 54	5 55	5 55	5 55	5 55	5 55
57 25	39 25	21 50	Santiurde.	S.	12 41	12 43	8 1	Las Fraguas.	Ll.	4 1	4 5	4 5	4 5	4 5	4 5
61 25	42 25	23 25	Reinosa.	Ll.	1 21	1 51	8 35	Los Corrales.	Ll.	4 16	4 13	4 13	4 13	4 13	4 13
63 50	43 75	24 25	Pozuel.	S.	2 16	2 19	8 50	Las Caldas.	Ll.	4 26	4 32	4 32	4 32	4 32	4 32
68 25	47 25	25 75	Manapocera.	Ll.	2 37	2 40	9 3	Torrevega.	Ll.	4 43	4 49	4 49	4 49	4 49	4 49
73 50	50 50	27 75	Quintanilla.	S.	2 55	3 1	9 17	Renedo.	Ll.	5 2	5 8	5 8	5 8	5 8	5 8
			Aguiar.	Ll.	3 8	3 12	9 75	Guarnizo.	Ll.	5 31	5 26	5 26	5 26	5 26	5 26
			Boo.	S.	3 28	3 31	9 75	Boo.	Ll.	5 40	5 37	5 37	5 37	5 37	5 37
			Alar.	Ll.	3 43	3 46	9 75	Santander.	Ll.	5 47	5 44	5 44	5 44	5 44	5 44

HOTEL DE FRANCIA,

calle del Carmen, núm. 30.

MADRID.

El dueño de estos establecimientos, Sr. Borella, ofrece á las personas que deseen honrarle un esmerado trato y confortables y elegantes habitaciones, siendo sus precios desde 30 reales en adelante.

Estos establecimientos están situados en los puntos mas céntricos de Madrid y Valladolid.

HOTEL DE PARIS,

calle Santiago, núm. 35.

VALLADOLID.

racion de una enfermedad reputada hasta ahora de incurable.

Para que pueda formarse una idea de este libro, puesto al alcance de todas las inteligencias, citaremos algunos de los principales artículos que contiene: —Climas alpestres.—Climas marítimos.—Influjo del aire de mar en la tisis.—Cuándo están indicados los climas marítimos.—Reglas higiénicas para la tisis.

Un tomo 8.º mayor, de esmerada impresion y buen papel, 12 rs. en toda España.

Los pedidos se harán, incluyendo su importe en sellos de franqueo ó libranzas de Tesorería, en Cádiz á D. Federico Joly, calle de la Bomba, n.º 1; y en Madrid á D. Carlos Bailly Baillière, plaza del Principe Alfonso, n.º 8. 8-6

Queso superior a 4 reales libra.

En los principales establecimientos de comestibles de esta capital se ha puesto á la venta una gran partida de queso superior á competencia en calidad con los mejores nacionales y extranjeros, y á insignificantísimo precio de 4 reales libra; para que esté al alcance de todas las fortunas su adquisicion y obtener en su gran consumo alguna utilidad.

Recomendamos á las familias, casas de huéspedes y particulares su compra, en la inteligencia que así por su baratura como por su bondad no necesitará en lo sucesivo de mas recomendacion.

El público podrá conocerlo en todos los puntos de su despacho, porque tiene un 'tarjeton' con la marca y precio.

El depósito general está en el Muelle, núm. 6, en donde se hace rebaja de precio tomando gruesas partidas. 23

Lloyd de España.

Diario economista, marítimo, mercantil, industrial, de noticias y anuncios.

Se publica en Barcelona.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Fuera de Barcelona, en el extranjero, 36 rs. trimestre.

Estranjero y Ultramar, 78 id. id.

FERRO-CARRIL DE ISABEL II.

Esta Empresa, deseando proporcionar al público de esta ciudad el medio de regresar de los pueblos inmediatos atravesados por la línea, lo mas tarde posible, ha acordado, que el jueves 15 del corriente salga un tren de Guarnizo á las 7 y 30 de la tarde, de Boo á las 7 y 45, para llegar á Santander á las 8.

Santander 13 de agosto de 1867.—El Jefe de la Esplotacion, C. Clément.

NOTA. Se esponderán billetes de todas clases con este motivo en las estaciones de Guarnizo y Boo.

En la tienda del RECREO se ha recibido surtido general de hojas y semillas para hacer ramos y otros primores; papel de todos colores de seda y musco. Té imperial en cajas de 2, de 1, de 1/2 y de 1/4 de libra. Surtido en perfumería, y en agremios surtido variado de mucho gusto, y algodon franceses de colores. 2-1

Aviso a los Alcaldes y Secretarios de Ayuntamientos.

En la imprenta de este periódico se hallan de venta los siguientes impresos arreglados á la modelacion oficial:

Modelos para cuentas de Alcaldes y Depositarios, con la documentacion correspondiente.

Estados de sanidad, semestrales y mensuales.

Recibos talonarios para las contribuciones territorial, industrial, de consumo y de patentes.

Papeletas de aviso y de apremio para las mismas.

Cargámenes y libramientos.

Papeletas de juicios de paz y verbales.

Papeletas de citacion para quintas.

Relaciones de altas y bajas á la contribucion industrial y de comercio mandadas formar mensualmente por circular inserta en el Boletín Oficial del 26 de julio último.

Recibos para municipales.

Estados del impuesto por las caballerías y carruajes destinados á recreo y comodidad.

Para San Sebastian y Bayona.

Saldrá de este puerto el 17 del corriente (si el tiempo no lo impide, el vapor español CUCO, al mando de su capitán D. F. Beitia. Admite carga y pasajeros. Le despachan los Sres. Perez y Garcia Muelle, 18, ó informarán Sres. P. Larrinaga y compañía, Rivera, 13.

Nota. Se suprime la escala de San Sebastian á voluntad de los armadores.

EMPRESA

DE LOS VAPORES DE RUEDAS Pelayo, Vizcaino-Montañés y Nervion.

El mejor servicio de navegacion á vapor establecido hasta el día, entre los puertos de Bilbao y Santander.

Tres ó mas salidas semanales de ambos puertos, permitiéndolo el estado del mar.

PRECIOS DE PASAJE.

Los que la Empresa tiene establecidos y se anuncian en carteles, al efecto en los dias de salida; pero siempre que en la misma marca en que sale uno de estos vapores saliese otro de los de la línea de Bilbao, los precios de pasaje serán:

PROA 5 RS. POPA 7 RS.

Los despachan en Bilbao, sus directores señores Maruri Hermanos, calle del Arrenal, núm. 16, y en Santander D. Benito de Otero Rosillo, Rivera, 21.

NOTA. Estos vapores de ruedas, construidos expresamente para pasajeros, como de público se sabe, tienen en el mar mucho menos movimiento que los de hélice y son mas cómodos para las personas que se mareen. 3s 20-3



ACEITE DE HOGG

DE HIGADOS FRESCOS DE BACALAO

Tisis, afecciones escrofulosas, tos crónica, reumatismos, flaqueza de los niños, gota, debilidad general (engorda y fortalece).—Dulce y fácil de tomar.—Mención honorable.—En Paris, farmacia HOGG, rue Castiglione, n.º 2.

Depósito en las buenas farmacias.

Precios en Paris, 32 y 16 rs.—En España, 40 y 24 rs.—En Santander, en las principales farmacias. La Agencia Franco-española, 31, calle del Sordo, en Madrid, sirve los pedidos. 6 14-21-29

BECERRO.

Libro famoso de las Merindades de Castilla que original se custodia en la Real Chancilleria de Valladolid, y copia del mismo en el Real archivo de Simancas.

MANUSCRITO DEL SIGLO XIV.

que contiene la naturaleza y origen de la nobleza de España, mandado hacer por D. Pedro I de Castilla. Primera edición, dedicada á S. A. R. el Srmo. Sr. Principe de Asturias.

Lleva un índice alfabético de todos los nombres y apellidos que tienen memoria en dicho libro.

S. M. la Reina es primera suscritora.

Constará de unas 64 entregas de 8 páginas en folio á dos columnas; su precio 3 rs. cada entrega en Santander y 3 1/2 en provincias. Para mas detalles el prospecto y primera entrega se mandarán en clase de devolucion al que los desee.

Se han repartido las entregas desde la 62 á la 65 con la cual termina la obra.

La lista de suscritores se publicará á fin de este mes.

Se han grabado hierros alegóricos ó sea las armas de Castilla y Leon para las tapas de la encuadernacion.

¡AVISO!

EXPOSICION DE PARIS.

MAGNÍFICAS

MUESTRAS DE RELOJES.

MR. J. SEWILL,

DE LIVERPOOL,

solicita el honor de una visita á la magnífica exposicion de relojes y cronómetros de su fábrica por parte de sus amigos y del público español á quien se apresura á dar las gracias por el apoyo y proteccion que le han sido dispensados, contando con que el mismo favor le será continuado en lo sucesivo.

A los señores relojeros se les invita á examinar los magníficos modelos de relojería, que monsieur Sewill tendrá el honor de presentar en la gran Exposicion de Paris, como verdaderas preciosidades de su fabricacion.

Barcelona.—Sres. Gindraux y Forn, Rambla del Centro.

LA TISIS PULMONAL

CURADA POR EL CAMBIO DE CLIMA.

Por D. Ramon Hernandez Poggio.

Esta obra, la primera que se publica en España sobre una 'materia' tan importante, se ocupa de manifestar á los enfermos de pecho los climas mas convenientes para curar sus padecimientos, segun el grado, sintomas y naturaleza de la enfermedad, temperamento del paciente, etc.; tambien les indica el régimen de vida que deben observar al cambiar de pais, la época y condiciones ventajosas para efectuar los viajes, y otros muchos preceptos higiénicos encaminados todos á proporcionar la cu-